

Parti socialiste Unifié (section étudiante)  
Bilan de l'activité du 1<sup>er</sup> trimestre et projet de travail  
pour le second

La section a abordé la rentrée d'Octobre dans des conditions relativement mauvaises, sans stage préparatoire, sans équipe constituée dirigeant son activité, et surtout sans orientation précise quand à la dite activité.

Aussi notre travail a-t-il été d'abord placé sous le signe de l'improvisation ; la première quinzaine consacrée à reprendre contact avec les militants et sympathisants, nous avons ensuite tenté d'adapter aux nécessités locales les directives nationales (aidés d'ailleurs en cela par des membres des instances nationales du PSU), tout en assurant la campagne d'implantation du parti. Aussi notre travail s'est-il porté sur deux thèmes : Les problèmes Universitaires et les problèmes internationaux.

PROBLEMES UNIVERSITAIRES :

L'existence des ESU ne peut être justifiée que par une pratique spécifique. De toute évidence, notre champ d'intervention privilégié est celui de l'université. C'est d'abord au niveau des problèmes qu'il rencontre dans son milieu qu'un militant politique doit travailler et, conséquence importante, ce travail politique nous fonde à intervenir dans -l'orientation du parti, autrement qu'en "futurs militants", en membres à part entière.

D'autre part, la voie définie par le V<sup>ème</sup> Congrès du PSU, son autonomie dans la recherche d'une "alternative socialiste", rencontre à l'université un terrain favorable. Les problèmes posés par la ou les fonctions de celle-ci, son rôle de pointe dans la vie du pays, tolèrent mal les analyses traditionnelles -type PCF- ou farfelues -type CLER-. A l'heure actuelle ces problèmes sont ceux qui se prêtent le mieux à une activité et une recherche socialistes, d'autant plus nécessaire qu'ils portent sur un des piliers essentiels bien que fragile du système.

Très schématiquement, notre action :

- une intervention de JF Pertus au meeting du 14 novembre, trois réunions en lettres avec adhérents et sympathisants pour étudier ces problèmes,
- un stage de deux jours sur ces mêmes problèmes, avec une introduction de Jean TERCE, et aboutissant à la rédaction de "Partisans" , due d'ailleurs essentiellement à des nouveaux,
- participation à la vie syndicale : réunions, CA d'AGEC, manifestation, grève, campagne mutuelle, trois tracts dont le dernier, partisan, assez substantiel expliquant notre position sur les problèmes posés.

PROBLEMES INTERNATIONAUX :

La lutte pour le socialisme ne peut se réduire à une action sur des problèmes spécifiques, ou même d'importance nationale. Le néo-capitalisme et son prolongement naturel l'impérialisme se manifestent à l'échelle internationale par la colonisation économique, et l'agression armée. Notre lutte doit donc être internationale ; sous une forme différente, elle est totalement solidaire de celles menées contre l'impérialisme américain partout où il se manifeste, en particulier au Vietnam et en Amérique Latine.

Il s'agit donc, non seulement d'apporter à ceux qui subissent l'agression américaine un soutien matériel, mais aussi de propager une explication politique de leur lutte (comme ils le réclament eux-mêmes). Ces options internationalistes du PSU sont encore loin d'être adoptées par la gauche traditionnelle. Il importe de les répandre et de montrer que notre lutte en France est complémentaire de celles menées au Vietnam et ailleurs contre l'impérialisme...

Notre action sur ce problème fut des plus réduites : une intervention d'A. BEHAR lors du meeting, et la participation d'un de nos camarades au Comité Universitaire Vietnam. Nous devons prévoir d'autres formes d'action (bateau pour le Vietnam,...)

#### LE POINT SUR LA SECTION

Au 16 Décembre, la section comptait 29 adhérents et 25 sympathisants plus ou moins proches. Depuis octobre nous avons enregistré 10 adhésions et contacté 16 nouveaux sympathisants. Ce n'est là qu'une base de départ.

#### PROBLEMES RENCONTRES :

Notre action a été sérieusement entravée par deux problèmes ;  
Le militantisme des membres de la section est loin d'être satisfaisant, et ne reflète pas ses possibilités, le travail reposant sur un noyau de 5 à 15 personnes, le meeting n'a pas été suffisamment préparé, les distributions de tracts, ventes de T.E. ont accaparé les mêmes personnes. Le stage n'a eu qu'une douzaine de participants, pour la plupart sympathisants de fraîche date, qui ont d'ailleurs accompli un excellent travail. De cela résulte l'impossibilité de faire un minimum de travail sérieux, et la faiblesse de celui qui a été accompli.

La section connaît des problèmes matériels et financiers qui pèsent lourdement sur son action. Pas de machine à écrire ou photocopier, pas ou peu d'argent pour payer les tracts ou payer les dettes. Là aussi le militantisme le plus élémentaire est le plus souvent méconnu. La section ne peut vivre et agir que si elle dispose d'un minimum de moyens financiers. Or, beaucoup de camarades oublient de payer leur cotisation, ou de faire parvenir le produit de la Vente de TE au trésorier. Si un peu plus de sérieux n'intervient pas dans ce domaine, c'est notre travail qui est hypothéqué, c'est la diffusion de nos idées et notre existence même qui sont compromis.

#### PERSPECTIVES D'ORGANISATION ET DE TRAVAIL

Pour pallier à ces deux problèmes, nous devons travailler dans deux directions devant :- permettre à chacun d'acquérir une formation et d'avoir un rôle effectif de participation,

- permettre à la section d'exister en tant que telle, c'est à dire assurer l'ossature indispensable à son bon fonctionnement, coordonner ses activités, assurer la liaison avec le parti, récupérer les cotisations.

Ceci entraîne : - la réorganisation d'un bureau qui devrait comprendre les secteurs suivants : secrétariat, trésorerie, tribune étudiante, contact nouveaux adhérents, formation, documentation,...

-la mise en place de structures de travail permettant le maximum de travail avec le minimum de perte de temps, à savoir :

- réunion mensuelle de tous les adhérents de la section,  
- mise en place de commissions de travail (universitaire, international, économie générale,.....), chacun participant à la (ou les) commissions de son choix, un rapport étant fait à la réunion mensuelle de section. Des textes ronéotés pouvant être fournis aux participants.

#### COTISATIONS/

D'importantes modifications sont proposées :

- dans le prix de la carte était inclus l'abonnement à TS, dorénavant celui à TE est inclus. La carte sera donc vendue 6f. (Décision de la CNE)

- dans le parti, le prix du timbre mensuel est proportionnel au salaire, nous proposons pour la section étudiante un barème allant de 3 à 10 F.

TRIBUNE ETUDIANTE sera donc désormais distribué aux adhérents à chaque parution, lors de la réunion de section.